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PROTOKOLL ZUR FACHSCHAFTS-VOLLVERSAMMLUNG 

DER STUDIENFACHSCHAFT PSYCHOLOGIE 

AM 30.11.2015 
 

Sitzungsleitung: Sohil 

Protokoll: Fenna 

Anwesend: Alex, Sohil, Tanja, Annika, Freddy, Lisanne, Anna, Maria, Josephine, Julian, 

Sina, Vivi, Niels, Annika, Manuel, Matze, Larissa, Kim, Sophie, Corinna, Helena, 

Milena, Dorothea, Henrike, Kathrin, Franzi, Isi, Fenna, Morgane, Theresa, 

Marina, Svenja 

Gäste: keine 

 

Am Ende der Sitzung Rechtsklick auf die TOPs  Felder aktualisieren (dann aktualisiert sich 

das folgende Inhaltsverzeichnis!) 

 

TAGESORDNUNG  
 

TOP 1 BEGRÜßUNG UND ERÖFFNUNG DER SITZUNG 
TOP 2 FESTSTELLUNG DER ANWESENDEN & FESTSTELLUNG DER BESCHLUSSFÄHIGKEIT 
TOP 3 ANNAHME DES PROTOKOLLS DER LETZTEN SITZUNG 
TOP 4 FESTLEGUNG DER TAGESORDNUNG 
TOP 5 SCHLÜSSEL 
TOP 6 PROF-NACHT 
TOP 7 PSYFAKO 
TOP 8 ERSTI-WE 
TOP 9 TASKFORCE TYPISIERUNG 
TOP 10 STURA 
TOP 11 PUTZPLAN 
TOP 12 COMENIUS 
TOP 13 FACHSCHAFTS-WE 
TOP 14 FINANZEN: ERSTATTUNG AUS VS-BEITRÄGEN 
TOP 15 SONSTIGES 
TOP 16 BESTIMMUNG DER SITZUNGSLEITUNG FÜR DIE NÄCHSTE FS-VOLLVERSAMMLUNG 

 

 

 

TOP 1 Begrüßung und Eröffnung der Sitzung 
 

Die Sitzungsleitung begrüßt alle Anwesenden und erklärt damit die heutige Sitzung der 

Fachschafts-Vollversammlung um 18:10 Uhr für eröffnet. 

 

TOP 2 Feststellung der Anwesenden & Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 

H DF S

mailto:fachschaft@psychologie.uni-heidelberg.de
http://www.fspsy-heidelberg.de/


Protokoll zur Fachschafts-Vollversammlung der Studienfachschaft Psychologie 

am 30.11.2015 

Seite 2 von 5 

Die Sitzungsleitung bittet alle Anwesenden reihum ihre Namen für das Protokoll zu nennen. 

Es sind 31 stimmberechtigte Vertreter der Studienfachschaft Psychologie und 0 Gäste ohne 

Stimmberechtigung anwesend. 

Damit ist die Mindestzahl von 8 stimmberechtigten Vertretern aus der Studienfachschaft 

Psychologie erfüllt und die Fachschafts-Vollversammlung ist gemäß der Satzung 

beschlussfähig. 

TOP 3 Annahme des Protokolls der letzten Sitzung 
 

Die Sitzungsleitung fragt die Anwesenden, ob es Anträge oder Änderungsvorschläge an dem 

Protokoll der letzten Feriensitzung der Fachschafts-Vollversammlung vom 23.11.15. Das 

Protokoll wird einstimmig angenommen. 

TOP 4 Festlegung der Tagesordnung 
 

Die Sitzungsleitung bittet alle Anwesenden um Beiträge zur Tagesordnung. Die folgenden 

Punkte werden auf die Tagesordnung genommen: 

 Schlüssel 

 PsyFako 

 Ersti-WE 

 TaskForce Typisierung 

 StuRa 

 Putzplan 

 Comenius 

 Fachschafts-WE 

 

TOP 5 Schlüssel 
o Schlüssel bei Verlust sehr teuer: 50 Euro, Fachschafts-Mitglied müsste Namen 

hinterlegen 
o der Tor-Schlüssel ist sehr viel Wert: 1000-1500 Euro, Helena hat viel 

Verantwortung, weil zwei Schlüssel auf ihren Namen laufen 
o Besprechung beim Semestergespräch mit Herrn Wahl 

 

TOP 6 Prof-Nacht 
o Geld: 14,50 Euro fehlen, Julian gleicht Listen ab und schreibt Leute an, die noch 

nicht gezahlt haben 
 

TOP 7 PsyFako 
o Bericht von der PsyFako, Konzept: Open-Space-Konzept, 3 Zeiteinheiten pro Tag: 

unterschiedliche Workshops zu verschiedenen Themen werden angeboten  
sehr interessant 

o Positionspapier wird verfasst, über das am Ende abgestimmt wird 
o 42 von 50 Unis waren vertreten 
o Verein wurde schon gegründet  man kann Mitglied werden 
o Anfahrt mit SRH-Teilnehmern: sehr enges Verhältnis hat sich entwickelt, 

Maskottchen wurde bei der Stadtrallye kreiert 
o Fachschaften präsentieren sich: unsere Fachschaft: Assoziationen zu dem Begriff 

Heidelberg 
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o PsychOlympia: 14 Spiele, auch Schweiz und Österreich werden teilnehmen, Ort 
und Zeitpunkt werden von Sohil noch nachgeschaut  er ist im Organisations-
Team, geplant ist ein Zeltplatz für 350 Teilnehmer 

o Uni Heidelberg müsste stärker vertreten sein  Teilnahme in den nächsten 
Jahren soll sichergestellt werden, da es einen guten Austausch mit anderen 
Fachschaften gibt 

o ein neues Team für Externes soll in unserer Fachschaft gegründet werden 
o PsyFaCloud (ähnlich zu BwSync and Share) wurde erstellt  für alle 

Fachschaften in ganz Deutschland  Austausch, Theresa schaut nach, welche von 
unseren Dokumenten auch für andere Fachschaften relevant sein könnten 

o Gruppen zu Master-Plätzen und zur Psychotherapeuten-Ausbildung wurden 
gegründet (Problem-Themen, auch in nächsten Jahren wichtig)  
Unterschriftenliste als offizielle Petition in Vorlesungen herumgeben (betrifft 
erstes Ziel), zwei Ziele (1. Konditionen der Ausbildung verbessern 
(Aufmerksamkeit auf die Problematik, dass man sehr wenig in der Zeit verdient), 
2. Direktstudium soll möglichst vorteilhaft gestaltet werden) der Gruppe zur 
Psychotherapeuten-Ausbildung 

o Studium zur Approbation: allgemeiner Bachelor bleibt, befähigt zu jedem Master, 
klinischer Master soll praktische Arbeit beinhalten, damit die Ausbildung kürzer 
wird, Abschluss des Masters mit Approbation/ Staatsexamen, Master würde zwei 
Jahre dauern, danach noch Ausbildung 

o Einreichung der Petition zum Beispiel bei einem Fernsehsender/ Zeitung  
Bericht oder Sendung soll erstellt werden, Fachschaft entschließt sich dazu, sich 
über die Petition zu informieren und eventuell anschließend an den 
Unterschriftenlisten teilzunehmen 

o Studenten möchten sich regelmäßig treffen (Stammtisch), um sich über die 
aktuelle Gesetzeslage auszutauschen und um die DGPS mit Meinung der 
Studenten zu bereichern, Powerpoint-Präsentation wird von Dorothea 
herumgeschickt 

o Mail an unsere Fachschaft von der Uni Tübingen: eventuell Zusammenarbeit  
o Slot: Was können Psychologen in der Flüchtlingsproblematik tun? Unrealistische 

Ziele der anderen Fachschaften, eventuell Zusammenarbeit mit der Uni 
Würzburg (bezüglich des Medi-Netzes) 

o Alex berichtet über Ergebnisse von Organisations-Workshops  Lob an unsere 
Fachschaft (Kurzprotokoll, Einteilung in Ressorts sehr gut, viele Mitglieder in der 
Fachschaft), Verbesserungsvorschlag/ Ideen: Infos über Praktika unter 
Studenten verbreiten, Download-Bereiche mit Passwörtern zu wichtigen 
Bereichen erstellen, Mails der Fachschaft nach Themenbereichen sortieren, 
Termine schon am Semesteranfang per Mail an das Institut schicken, Online-
Plattform mit „to do Aufgaben“ erstellen (Trello und Slack)Annika , an Alumnis 
herantreten, ob sie ihre Fachbereiche in Workshops vorstellen können (eine Art 
Ringvorlesung oder zwei Termine im Semester)  an Herrn Funke und Frau 
Glawe herantreten  Kathrin und Matze  

o Neues Ressort „Externes“ wird bei uns gegründet  Abstimmung (keine 
Enthaltungen): Mitglieder werden in späteren Sitzungen noch bestimmt 

o Nächste PsyFako (22.05.2016):  Wer fährt hin?  Eigene Themen einbringen 
und Workshops machen 

o Finanzen zur PsyFako: Werden Fahrtkosten und Teilnahmegebühr von der 
Fachschaft bezahlt? (Fahrtkosten sollen bezahlt werden, 40 Euro pro Person: 
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Abstimmung: 19 dafür, 12 enthalten sich  angenommen)  Einheitliche 
Regelungen für die nächsten Jahre, genauere Planung, mehr Mittel einplanen 

o  StuRa erstattet Kosten des letzten Jahres nicht 

TOP 8 Ersti-WE 
o Noch kein Überblick über die Finanzen, 90 Euro müssen an abgesprungene 

Menschen zurückgezahlt werden  Moritz macht das morgen, StuRa gibt 
eventuell auch noch etwas zurück 

o Timing mit der Schlüssel-Übergabe nicht gelungen 
o Sehr angenehme Gruppe, schönes Wochenende 
o Verbesserungsvorschläge: nächstes Mal eine Jugendherberge finden, die 

barrierefrei ist + 17jährige müssten ebenfalls mitfahren können 
o Eventuell eine neue Jugendherberge suchen, wenn der Turm nicht mehr 

gewünscht ist Larissa 
o Dokument zur Planung für den BwSync and Share Ordner erstellen, damit Leiter 

der nächsten Jahre eine Idee haben 

TOP 9 TaskForce Typisierung 
o Gründung einer neuen TaskForce: Marina, Tanja, Morgane, Anna, Sophie, Kim, 

Kathrin und Sohil sind verantwortlich, werden an einem info-Tag in die Thematik 
eingeführt  

o Fünf Minuten Videos in Vorlesungen zur Information zeigen 
o Unabhängig davon: circa 10 Helfer am Typisierungstag 

TOP 10 StuRa 
o Fachrat und Fachschaftsrat müssen gewählt werden 
o Wahlen anmelden  Sophie und Corinna 
o StuRa hat sich bereit erklärt, Alkohol zu finanzieren, Uni muss sich noch dazu 

positionieren 
o Ausweis-Kontrolle bei der nächsten PsychoParty, außerdem: Muttizettel für 

17jährige, damit sie nicht um 12 Uhr gehen müssen 

TOP 11 Putzplan 
o Keller aufräumen, immer am 1. Montag im Monat 
o Bis nächsten Montag muss der Keller aufgeräumt sein ( Semester-Gespräch), in 

Kombination mit dem Aufbau der neuen Küche  Niels, Sohil, Alex, Annika, Sina, 
Dorothea, Henrike Moritz 

o Helena sucht Nachfolger für ihren Posten  Besprechung am Fachschafts-WE 
o Auch der Hinterraum des Kellers muss aufgeräumt werden  Besprechung am 

Fachschafts-WE 

TOP 12 Comenius 
o 10.12.2015 Feuerzangenbowle mit passendem Film 
o Waffelverkauf, Erlös an Night Line 
o Utensilien können von der Fachschaft geliehen werden 
o 19:00-20:30 Sina, Dorothea, Henrike helfen beim Waffelverkauf 

 

TOP 13 Fachschafts-WE 
o Julian hat sich Themen überlegt und erstellt Doodle, wer sich um was kümmert 
o Auch über das Verständnis der Fachschaft soll gesprochen werden 
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o Vorschläge und Ideen werden noch gesucht 
 

TOP 14 Finanzen: Erstattung aus VS-Beiträgen 
Die Erstattung folgender Anschaffungen aus VS-Beiträgen wird genehmigt: 
 

o [422 Sitzungsverpflegung]: 449,23 Euro an Getränkefachhandel Harald Fein 
o [420 Küche]: 189,48 Euro an Niels Braus 

 
Abstimmung: einstimmig angenommen 
 

o Formulare gehen jetzt immer an Milena! 
o Besprechung nächste Woche, da immer Fehler gemacht werden 

 

TOP 15 Sonstiges 
o 5 Freikarten für die Master-Messe am Samstag in Frankfurt 
o Diesen Mittwoch: Jump In als Fachschafts-Aktivität 
o Top: FachRat wird auf nächste Woche verschoben 
o Kopier-Code wurde uns gegeben  Vivi hat ihn 
o Garantie für die Boxen gilt insgesamt vier Jahre, anstelle von sieben Jahren  

Abstimmung nächste Woche  

TOP 16 Bestimmung der Sitzungsleitung für die nächste FS-Vollversammlung 
 

Da keine weiteren Tagesordnungspunkte vorliegen, erklärt die Sitzungsleitung die 

Fachschafts-Vollversammlung um 19:58 Uhr für beendet. 

Die nächste Fachschafts-Sitzung wird am 7.12.15 um 18 Uhr statt finden. 

Moderation: Sophie 

Protokoll: Dorothea 

 


